

患者負担割合及び高額療養費自己負担限度額(令和8年8月診療分～令和9年7月診療分)

70歳未満

現 行			
所得区分	標準報酬月額	負担割合	月単位の上限額
ア	83万円以上	3割※1	252,600円+(総医療費-842,000円)×1% 《多数該当：140,100円》
イ	53万円～79万円		167,400円+(総医療費-558,000円)×1% 《多数該当：93,000円》
ウ	28万円～50万円		80,100円+(総医療費-267,000円)×1% 《多数該当：44,400円》
エ	26万円以下		57,600円 《多数該当：44,400円》
オ	住民税非課税		35,400円 《多数該当：24,600円》



令和8年8月診療分～令和9年7月診療分				
所得区分	標準報酬月額	負担割合	月単位の上限額	年単位の上限額※2
ア	83万円以上	3割※1	270,300円+(総医療費-901,000円)×1% 《多数該当：140,100円》	1,680,000円
イ	53万円～79万円		179,100円+(総医療費-597,000円)×1% 《多数該当：93,000円》	1,110,000円
ウ	28万円～50万円		85,800円+(総医療費-286,000円)×1% 《多数該当：44,400円》	530,000円
エ	26万円以下		61,500円 《多数該当：44,400円》	530,000円※3
オ	住民税非課税		36,900円 《多数該当：24,600円》	290,000円

70歳以上

現 行			
所得区分	標準報酬月額	負担割合	月単位の上限額
現役並みⅢ	83万円以上	3割	252,600円+(総医療費-842,000円)×1% 《多数該当：140,100円》
現役並みⅡ	53万円～79万円		167,400円+(総医療費-558,000円)×1% 《多数該当：93,000円》
現役並みⅠ	28万円～50万円		80,100円+(総医療費-267,000円)×1% 《多数該当：44,400円》
一般	26万円以下	2割	57,600円 《多数該当：44,400円》
低所得Ⅱ	住民税非課税		24,600円 外来(個人ごと)：8,000円
低所得Ⅰ	住民税非課税(所得が一定以下)		15,000円 外来(個人ごと)：8,000円



令和8年8月診療分～令和9年7月診療分				
所得区分	標準報酬月額	負担割合	月単位の上限額	年単位の上限額
現役並みⅢ	83万円以上	3割	270,300円+(総医療費-901,000円)×1% 《多数該当：140,100円》	1,680,000円
現役並みⅡ	53万円～79万円		179,100円+(総医療費-597,000円)×1% 《多数該当：93,000円》	1,110,000円
現役並みⅠ	28万円～50万円		85,800円+(総医療費-286,000円)×1% 《多数該当：44,400円》	530,000円
一般	26万円以下	2割	61,500円 《多数該当：44,400円》 外来(個人ごと)：22,000円 (年間上限：216,000円)	530,000円※3
低所得Ⅱ	住民税非課税		25,700円 外来(個人ごと)：11,000円 (年間上限96,000円)	290,000円
低所得Ⅰ	住民税非課税(所得が一定以下)		15,700円 外来(個人ごと)：8,000円	180,000円

※1 義務教育就学前の者については2割 ※2 70歳未満の方の年間上限について、医療機関ごとの1か月の自己負担額が21,000円を超えるものが合算対象

※3 「標準報酬月額15万円以下」区分に該当することが確認できた際は、年間上限410,000円を適用し、令和9年8月以降に償還払い

患者負担割合及び高額療養費自己負担限度額(令和9年8月診療分～)

70歳未満

所得区分	標準報酬月額	負担割合	月単位の上限額	多数該当	年単位の上限額※2
ア1	127万円以上	3割 ※1	342,000円＋(総医療費－1,140,000円)×1%	《140,100円》	1,680,000円
ア2	103万円～121万円		303,000円＋(総医療費－1,010,000円)×1%		
ア3	83万円～98万円		270,300円＋(総医療費－901,000円)×1%		
イ1	71万円～79万円		209,400円＋(総医療費－698,000円)×1%	《93,000円》	1,110,000円
イ2	62万円～68万円		194,400円＋(総医療費－648,000円)×1%		
イ3	53万円～59万円		179,100円＋(総医療費－597,000円)×1%		
ウ1	44万円～50万円		110,400円＋(総医療費－368,000円)×1%	《44,400円》	530,000円
ウ2	36万円～41万円		98,100円＋(総医療費－327,000円)×1%		
ウ3	28万円～34万円		85,800円＋(総医療費－286,000円)×1%		
エ1	20万円～26万円		69,600円		
エ2	16万円～19万円		65,400円		
エ3	15万円以下		61,500円	《34,500円》	410,000円
オ	住民税非課税		36,900円	《24,600円》	290,000円

70歳以上

所得区分	標準報酬月額	負担割合	月単位の上限額		多数該当	年単位の上限額
現役並みⅢ A	127万円以上	3 割	342,000 円＋(総医療費 - 1,140,000 円)×1%		《140,100 円》	1,680,000 円
現役並みⅢ B	103万円～121万円		303,000 円＋(総医療費 - 1,010,000 円)×1%			
現役並みⅢ C	83万円～98万円		270,300 円＋(総医療費 - 901,000 円)×1%			
現役並みⅡ A	71万円～79万円		209,400 円＋(総医療費 - 698,000 円)×1%		《93,000 円》	1,110,000 円
現役並みⅡ B	62万円～68万円		194,400 円＋(総医療費 - 648,000 円)×1%			
現役並みⅡ C	53 万円～59 万円		179,100 円＋(総医療費 - 597,000 円)×1%			
現役並みⅠ A	44 万円～50 万円		110,400 円＋(総医療費 - 368,000 円)×1%		《44,400 円》	530,000 円
現役並みⅠ B	36 万円～41 万円	98,100 円＋(総医療費 - 327,000 円)×1%				
現役並みⅠ C	28 万円～34 万円	85,800 円＋(総医療費 - 286,000 円)×1%				
一般A	20 万円～26 万円	2 割	69,600 円	外来(個人ごと)28,000 円 (年間上限 216,000 円)	《34,500 円》	410,000 円
一般B	16 万円～19 万円		65,400 円			
一般C	15 万円以下		61,500 円	外来(個人ごと)22,000 円 (年間上限 216,000 円)		
低所得Ⅱ	住民税非課税		25,700 円	外来(個人ごと)13,000 円 (年間上限 96,000 円)	《24,600 円》	290,000 円
低所得Ⅰ	住民税非課税 (所得が一定以下))		15,700 円	外来(個人ごと)8,000 円	—	180,000 円

※1 義務教育就学前の者については2割
※2 70歳未満の方の年間上限について、医療機関ごとの1か月の自己負担額が21,000円を超えるものが合算対象